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谈保险在理财中的角色“零风险”投资 

潘子江 

 

有一句话说得好:你不理财,财不理你。所以说,如何理财,是我们必须关注的话题。因为一个人的财富,不仅仅

取决于他赚钱的能力,更取决于他理财的能力。 

  在人的一生当中,赚钱的能力固然重要,但是真正能留下来多少钱,很大程度上,取决于我们打理财富的能

力。尤其当今中国社会发生了巨大的变化。投资和理财,有了明显的区分:投资关注的是赢利的能力,而理财

关注的是资金的安全。投资不等于理财,投资追求利润最大化;而理财,追求的是风险最小化。 

    当我们在选择投资品种的时候,不是说这个投资品种的回报率越高就越好,因为潜在的回报率越高,风险就

越大。大家众所周知,股票、基金、外汇、期货、民间借贷等等,这些投资回报率非常高,但是风险也是非常

大的。无数的富人因为投资高额的、高风险的投资品种,血本无归。 

  研究发现,导致资产流失重要的原因就是投资风险。据报道,我国最早产生的十大富翁,到目前只剩下一

个,也正应验了一句话:富不过三代。大到上市企业尚且如此,何况我们的中小企业。曾经有人研究了 200多

位失败者,发现他们之所以没有能够守住财富,主要原因就是风险投资过于集中。 

  未来我们要如何去理财,如何去打理我们的财富,我们的资产又该做如何的配置呢？我们要树立简捷、正

确的投资观念,就是“零风险”的投资理念。 

  “零风险”的投资理念,首先要求本金安全。无论做何种投资,保本是最低原则,尤其在目前金融危机还没有

完全消除的情况下。我们需要运用投资理财金字塔的模型。大家可以看到,在金字塔的底座是国债、储蓄和

保险,由这个底层往上走,是房产、股票、基金,然后是收藏、珠宝、外汇和期货。在众多的投资品种当中,由

底层往上走,它的风险逐渐增高,回报率也是逐步在增大的。 

  中国的投资者,往往走两个极端。一类投资者说,“我钱赚得不容易,我不去做生意,也不去炒股,我要保本。”

为了保本,这类人把钱放在银行里储蓄。可是,负利率时代早已来临了,银行存款你根本不能保证本金不缩水。 

  另外一类投资者说,“我不存银行,银行不赚钱。我要用钱去生钱,我去做生意、搞房产、搞收藏等等。”

当然做这些高风险的投资也没有问题,但是用所有的资金都去做高风险的投资就有问题。因为这个金字塔没

有底座,根基不稳,一旦它忽然倒塌,便会血本皆无。 

  所以说科学的理财,需要进行资产配置,有几个途径:拿出 30%-40%购买国债、储蓄和保险,或者是安全性

比较高的投资品种,要保证资金安全、理财的功能;拿出 60%-70%去做生意、搞房产等投资,保证资金赢利的

能力。 

  保险,区别于其他投资品种最主要的功能,就在于它的保障功能。它追求的是本金的安全性、稳定性、长

期投资的获利性。它强大的保全资产的功能,是任何其他投资品种都不具备的。保险就相当于理财金字塔的

三角支架,它最大的特点就是稳定。当我们的企业运用了保险以后,我们就建立起这个理财金字塔的三角支

架。我们的资产配置将更加科学、健康、安全、合理和稳健,这就是“零风险”的投资策略。 
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  美国 1926年-1993年统计显示,决定投资获利的关键就是“组合投资”。组合投资最大的好处就是降低投

资风险,获得适当的投资回报率。不是用所有的钱都去买房产,也不是用所有的钱去炒股,也不是把所有的钱

都用来买保险。组合投资才是最关键的,不要把所有的鸡蛋都放在同一个篮子里。 

  所以说,资产的良性组合是未来家庭理财的关键。保险的投资一般占多大的比例合适呢？一般情况下,

不应低于家庭总资产的 20%。有些人可能为自己的家人或多或少都买过不同程度的保险,但是我们要时常检

验一下,它与你的身价和财富是否相匹配。如果已经不相匹配了,那它就起不到真正保障家庭经济安全的作用

了。 

  

 


